

Breve recuento 2021

Lo único constante es el cambio.

Heráclito

Luego de 22 meses de vivir en medio de una pandemia que nos ha colocado en una posición donde, además de ser creativos y resilientes, hemos tenido que ayudar a los cercanos a entender cómo se vive y se estudia en un contexto mediado por tecnologías, el rol del maestro en gestión del aprendizaje en ambientes virtuales representa una oportunidad de mostrar la diferencia entre la educación en modalidad no convencional y la educación emergente en pandemia.

Es por ello que la Maestría en Gestión del Aprendizaje en Ambientes Virtuales (MGA AV) ha buscado atender las necesidades derivadas del contexto actual, incierto y cambiante donde entre otros aspectos, la sincronía se ha vuelto una necesidad; reconocemos una transición del concepto de autogestión del estudiante que implica su propia organización y sus tiempos en función de sus actividades con la creciente necesidad de contacto donde se requiere una atención cercana y directa de parte de los y las profesoras que acompañan su proceso de aprendizaje; por ello, tuvimos 36 sesiones sincrónicas durante 2021-A y 2021-B.

También identificamos la oportunidad de fortalecer el sentido de comunidad y compartir las experiencias derivadas de la gestión de los proyectos, dicha necesidad tuvo eco en los espacios del Seminario permanente del Instituto de Gestión del Conocimiento y el Aprendizaje en Ambientes Virtuales (IGCA AV) de UDGVirtual, en el que contamos con la presentación de dos egresadas que compartieron experiencias en la gestión de sus proyectos con temáticas afines a los proyectos de egresados de la [Maestría Doctorado en Gestión Cultural](#) y la [Maestría en Transparencia y Protección de Datos Personales](#), ambos de UDGVirtual.

Aunado a lo anterior, las nueve sesiones de viernes de café con egresados permiten conocer las experiencias de trabajo de las y los egresados de la MGA AV, así como compartir las inquietudes y posibles soluciones a problemáticas vigentes.

Por su parte, la participación de ocho ponentes de la MGA AV en el marco del el XXIX Encuentro Internacional de Educación a Distancia, permitieron a estudiantes, egresados y profesores del programa compartir sus experiencias en el campo profesional con sus pares a nivel nacional e internacional, en un espacio donde la discusión fortalece el ejercicio de quienes estamos dedicados a la docencia y gestión de ambientes virtuales de aprendizaje.

Por otro lado, la necesidad de una actualización curricular de la MGA AV que se había identificado desde el egreso de la primer generación, donde se diera respuesta a problemáticas y situaciones planteadas por los egresados y empleadores, se vio plasmado en la puesta en marcha del plan de estudios a partir del ciclo escolar 2021-B; tarea que ha implicado un trabajo exhaustivo de diseño, producción y ajuste

en la operación de espacios de proyectos, la actualización de la guía de titulación, entre otras acciones en pro de la mejora continua del programa y quienes aquí participamos.

Una acción relevante fue la actualización de la certificación en competencias digitales por parte de los integrantes del núcleo académico básico se consolidó en este año, así como la incorporación de nuevos integrantes que sumarán al desarrollo de las líneas de generación y aplicación del conocimiento de la MGA AV, así como la integración de equipo para la toma de decisiones del posgrado.

Es importante señalar que contamos con la actualización de la plataforma Moodle, con herramientas tecnológicas y funcionalidades que facilitan el seguimiento y atención al proceso de aprendizaje que vivimos de manera cotidiana.

La puesta en marcha de acciones concretas de vinculación con nuestros pares de otras latitudes, han permitido que conozcamos los proyectos a partir de problemáticas que no son tan lejanas a las propias, así como las formas de consolidar procesos formativos a partir de la participación de estudiantes de la MGA AV en ejercicios de movilidad virtual, recibir estudiantes de instituciones externas y ofrecer dos conferencias inaugurales del ciclo [2021-A](#) y [2021-B](#) a cargo de investigadores de UDGVirtual.

No podemos dejar de mencionar a los estudiantes que tuvieron que postergar sus estudios de posgrado por situaciones ajenas a su interés de contar con una formación universitaria, entendemos el contexto de incertidumbre que vivimos en todos los ámbitos de la vida, por ello nos alegra seguir formando parte de esta historia que vamos construyendo con quienes persisten y confían como nosotros en que este espacio formativo rendirá frutos.

Los enlistados en el presente, son algunos de los pasos y retos que hemos recorrido en este año que despedimos; seguramente 2022 vendrá con nuevas historias y vivencias que tomaremos con el entusiasmo de sabernos integrados en la comunidad que Somos: MGA AV.

¡Felices fiestas decembrinas!



Mtra. Paola Mercado Lozano
Integrante NAB – MGA AV
Profesor Docente IGCAAV
Coordinadora de la MGA AV – UDGVirtual